

## Ciudad

Radio UdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Un total de 500 personas fueron encuestadas en Biobío para la más reciente edición de "Barómetro: Chile visto desde las regiones", cuyos resultados 2024 fueron presentados este 17 de junio en la UdeC y reflejan una preocupante percepción ciudadana en torno a la inseguridad, la desconfianza política y la centralización del poder.

A nivel local, el reporte fue liderado por el Centro Convergencias Regionalistas de Estudios Aplicados del Sur (Creasur) de la UdeC. Su directora, la Dra. Violeta Montero, expuso que "como Universidad, como Creasur —un centro dedicado a los estudios regionalistas y a las políticas públicas—, es de máxima relevancia esta presentación de resultados. Nosotros ponemos a disposición un ejercicio de la academia, que es recoger percepciones e impresiones de la ciudadanía sobre distintas temáticas".

Además, la académica calificó la iniciativa como "un aporte y una tarea, que marca un desafío para seguir avanzando y trabajando en estos temas".

Al respecto, el rector UdeC, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, destacó que "es la cuarta presentación de Barómetro que se hace acá en la Universidad, con la participación destacada de investigadoras e investigadores de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, aportando al conocimiento de la percepción de la población en las diferentes regiones del país, concentrados en Biobío".

"Tiene una selección muestral representativa, que ha ponderado distintas dimensiones y, efectivamente, siempre podría tomarse una medición mayor, pero es una muestra que logra representar distintas variedades de territorios y grupos de población, y en ese sentido cumple con los estándares metodológicos de representación", explicó Montero sobre la investigación, cuyo trabajo de campo se efectuó desde el 25 de noviembre al 27 de diciembre de 2024.

### Resultados

Según el Barómetro, los aspectos mejor evaluados por los habitantes son Acceso a agua potable (88,5%), Medio ambiente limpio (68,8%) y Acceso a la vivienda (56,7%).

"Para nosotros es muy importante el estudio, sobre todo cuando estamos dando paso a este último año, al poder ver la continuidad que da el trabajo realizado por la administración del Presidente Gabriel Boric acá en la región", indicó Jacqueline Cárdenes, seremi de gobierno del Biobío.



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

RESULTADOS PRESENTADOS EN LA UDEC

# Desconfianza política, inseguridad y bajo conocimiento de autoridades marcan resultados de la encuesta Barómetro 2024

Los aspectos mejor evaluados por los habitantes del Biobío son: Acceso a agua potable (88,5%), Medio ambiente limpio (68,8%) y Acceso a la vivienda (56,7%).

En contraste, el reporte arroja que entre los principales problemas identificados por la ciudadanía destacan: Delincuencia (34,08%), Seguridad ciudadana (14,63%), Acceso a la salud (8,87%) y Obras viales (6,5%).

Sobre las preocupaciones de la ciudadanía y cómo se relacionan con las prioridades del gobierno a nivel regional, Cárdenes argumentó que "lo que hemos avanzado en términos de seguridad e inversión ha tenido un impacto y eso no lo decimos solamente nosotros,

sino que también los números".

El estudio también evidencia una profunda crisis de confianza social. Un 72,1% de los encuestados manifiesta desconfianza hacia las personas, y apenas un 26,4% considera que diputados y senadores aportan al país.

"Para mi gusto, el tema más preocupante es la poca confianza que tiene la gente en el otro", reflexionó el presidente de Corbiobío, Martín Zilic, uno de los invitados a comentar los resultados del Barómetro.

La información sobre democracia y autoritarismo revela que un 49,5% prefiere la democracia como forma de gobierno, un 30,5% considera que da lo mismo si el gobierno es democrático o no, y un 13,3% opta, en algunas circunstancias, un gobierno autoritario.

En tanto, respecto al conocimiento de autoridades, solo el 20% dice identificar al menos a un senador o diputado de la región. Por ello, Zilic complementa que los resultados son "un gran aporte para la comunidad, pero también

para las decisiones que tomemos en Cumbre de las Regiones, que va a ser el 4 de agosto en Concepción, con los 16 gobernadores".

Otro dato a considerar es que las instituciones mejor valoradas en cuanto a su aporte al desarrollo regional son las universidades (65,8%) y los medios de comunicación (63,6%).

"Se mantiene la tendencia, las universidades con una valoración muy alta", dijo el rector UdeC, añadiendo que "por supuesto, siempre existen espacios de mejora para nuestras instituciones".

En materia de descentralización, existe una clara demanda por mayor autonomía regional, especialmente en áreas como transporte público, vivienda y desarrollo urbano.

"Son insumos indispensables para la construcción de política pública, y en los temas de vivienda y de urbanismo nos parece muy importante, porque abre un espacio para el debate sobre la ciudad", expuso la directora regional de Serviu, María Luz Gajardo.

El Barómetro es una iniciativa que busca conocer las percepciones de la ciudadanía sobre sus propias regiones, fomentando la deliberación pública y la descentralización. Este instrumento, basado en encuestas aplicadas a muestras representativas de la población, actualmente considera ocho regiones, y en todas ellas está a cargo de universidades. Sus representantes se reunirán este miércoles 25 de junio en la UdeC, para compartir los resultados más significativos de cada territorio.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl